

VERDUN > Son et lumière

C'est comme si vous y étiez...

Le pack insolite permet à des spectateurs du vendredi de devenir acteurs dans le spectacle du samedi. Certains deviennent même ensuite bénévoles. C'est le cas de la famille Billiaux venue de Meurthe-et-Moselle.

« On ne connaissait le spectacle. Nous sommes venus trois ou quatre fois depuis vingt ans ». André et Élisabeth Billiaux et leur fille Julie sont du secteur de Thumeréviller en Meurthe-et-Moselle. Ils sont venus aux journées portes ouvertes pour prendre la température. Et pour savoir « si ça nous plairait ou pas », ils ont tenté le pack insolite. « Et ça nous a plu ! ».

« C'est une formule payante qui a

« Je les appelle une semaine avant pour savoir ce qu'ils veulent jouer. »
Véronique Harel
Responsables des bénévoles

beaucoup de succès », confie Véronique Harel, la responsable des bénévoles. Les gens « regardent le spectacle et jouent avec nous le samedi ».

Au départ, ce pack insolite « a été mis en place pour les journalistes », confie Virginie Fèvre, la directrice de Connaissance de la Meuse. L'idée a ensuite germé de le proposer au grand public.

Ils sont entre 8 et 10 au maximum par soirée. Environ 90 pour la saison. Pour certains, c'est même leur cadeau d'anniversaire !

« De formidables ambassadeurs »

Mensurations et renseignements pris, « je les appelle une semaine avant pour savoir ce qu'ils veulent jouer. Certains sont très précis, d'autres pas trop », embraye Véronique Harel. Il ne faut pas non plus que les scènes soient déséquilibrées, « le but, c'est qu'ils se fassent plaisir en sécurité ».

Soldats ou villageois... les comédiens d'un soir sont accompagnés en permanence par un acteur chevronné. Le vendredi déjà, ils partent pour un repérage en plein jour. Et le jour J, habillés et photographiés, ils attendent l'heure H où « ils font exactement comme nous et le final aussi ».



Julie, Élisabeth et André Billiaux ont pris un pack insolite et sont devenus bénévoles. Photo Franck LALLEMAND

Ils repartent avec des photos sur une clef USB et des souvenirs plein la tête.

Après la représentation, « ils sont super-contents et ébahis par tout ce qu'on arrive à faire. Ce sont de formi-

dables ambassadeurs ». Et certains deviennent bénévoles comme la famille Billiaux qui incarne des villageois dans le spectacle. Acteurs figurants côté village, « l'ambiance nous a bien plu et on reste côté village. »

André est retraité et donne de son temps pour l'association autrement que sur les planches et souhaite même « m'investir un peu plus à l'avenir ».

Frédéric PLANCARD

Une soirée royale !



Jocelyne Adam reçoit les spectateurs VIP dans un espace dédié à l'entrée. Photo Franck LALLEMAND

Le spectacle *Des Flammes... à la Lumière* peut se vivre en mode VIP, un système mis en place depuis quelque temps déjà. Jocelyne Adam est l'une des bénévoles qui accueille ces spectateurs. Elle est aussi actrice dans le spectacle.

Parking juste devant, entrée spécifique, espace dédié, cocktail dans l'espace prestige, placement prioritaire en tribune d'honneur... autant d'attentions qui font toute la différence. Même ceux qui dînent sur place disposent d'un placement spécifique pour être servi en priorité. Toute une organisation.

Et, « les personnes qui sont là à 20 h 45, 21 h et 21 h 30 visitent le site », confie Jocelyne. « Six guides les accueillent ». Par soirée, c'est une quarantaine de personnes qui bénéficient de ce service payant.

Anne-Marie est guide pour les VIP qui repartent avec un petit cadeau à la fin. Elle a un discours bien rodé et emmène ces spectateurs voir la régie, la coulisse village, les costumes, la coiffure, l'arrière des décors, tout l'univers caché du spectacle... Avec une organisation et une implication de toute la chaîne des bénévoles.

F.P.

Organiser sa visite

Dates : représentations les 6, 7, 13, 20, 21, 27 et 28 juillet. Ouverture des portes à 19 h 30 et début du spectacle à la nuit noire. (Il est conseillé d'arriver à 22 h sur le site.)

Pratique : tribune numérotée, sièges coquilles. Traduction simultanée en allemand, anglais et néerlandais (avec casques).

Accès facilité pour les personnes handicapées. Spectacle déconseillé aux enfants de moins de 5 ans. Pour les jeunes et les enfants, se munir de leur pièce d'identité.

Situation : le spectacle a lieu dans les carrières d'Haudainville, à l'entrée sud de Verdun sur la départementale 903 - direction Nancy/Metz. Coordonnées GPS : entrer « carrefour de l'Europe à Haudainville ».

Par autoroute, sortie Verdun et suivre la direction de Nancy/Metz par la départementale. Accès fléché. À une heure de Paris par le TGV. Parking gratuit sur place. Aire d'accueil gratuit pour les camping-cars (info au 03.29.84.50.00). Animaux interdits.



Tarifs

Place de spectacle seule en tribune normale : 20 €, jeune (7-15 ans) : 12 €, chômeur, étudiant : 15 €, pack famille (2 adultes et 2 jeunes) : 53 €, enfant (moins de 7 ans) : gratuit. Place de spectacle seule en tribune centrale : adulte : 28 € ; jeune (7-15 ans) : 16 € ; chômeur et étudiant : 20 €, pack famille (2 adultes et 2 jeunes) : 73 €, enfant (moins de 7 ans) : 5 €.

Réservations

En ligne sur www.spectacle-verdun.com. Par téléphone au 03.29.84.50.00 avec paiement sécurisé. Par courrier en téléchargeant le bulletin de réservation papier à ren-

voyer accompagné du règlement à Connaissance de la Meuse - 55100 Verdun.

Restauration

Possibilité de dîner sur place, uniquement sur réservation au 03.29.84.50.00.

Autres points de vente

OT du Grand Verdun ; Office de tourisme Meuse Grand Sud ; Office de tourisme Cœur de Lorraine ; Office de tourisme Antenne de Vaucouleurs et Antenne de Commercy ; Office de tourisme de Metz. Magasins FNAC, Carrefour, Géant, Réseau Ticket Net (dans tous les magasins Leclerc, Cora, Auchan, Cultura...)